

EL REGIONALISTA

PERIÓDICO POLÍTICO, DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES, QUE SE PUBLICA CADA DOS DOMINGOS

Administración: CALLE MOLINA, 3—La correspondencia al DIRECTOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre, 0'60 pesetas.—Semestre, 1'10 id.—Año, 2 id.—Número atrasado, 0'20 id.—Edictos, Anuncios y Reclamos á precios convencionales

Año I

Crevillente 20 de Octubre de 1918

Núm. 5

LAS MEJORAS LOCALES

Es indudable que el pesimismo nos embarga en nuestros justificados anhelos de mejoramiento: es que estamos convencidos de que en tanto mangoneen la cosa pública los que hoy lo hacen, ó los que puedan hacerlo si han de ser los mismos que hasta hoy han venido turnando en el poder, será inútil que apetezcamos una buena hacienda local y aspiremos llevar adelante reformas y mejoras que había derecho á esperar próximamente. Y esto es debido á que hemos perdido la fé en la eficacia de las promesas de los hombres que han ocupado y ocupan los puestos directores en los viejos organismos locales.

Negativas son las mejoras que, por inventiva, competencia ó rara virtud de los componentes del Ayuntamiento, se hayan llevado a cabo en Crevillente. Sin embargo á dos pasos de distancia, en Elche, Aspe y Novelda, vemos que no obstante á sus diferencias políticas, los hombres de las más distintas tendencias, se unen alentados por un estímulo patriótico, haciendo resurgir la población con sus propios recursos, realizando la labor necesaria de moralidad, de equidad, de justicia y de economía.

Aquí, en Crevillente, todavía se está por ver una labor semejante para lograr el deseado resurgimiento. Y hay que convenir que mientras que no se entienda de otra manera la defensa de los intereses de la población, nuestra localidad no podrá adelantarse un solo paso en firme para llegar a la regeneración administrativa-local.

Pidamos al Estado la rebaja del Impuesto de Consumos; documentemos nuestra demanda con la previa confección de un Padrón de vecinos verdad; empe-

ro, en el entretanto preparemos la transformación del Impuesto de Consumos por si conviniera sustituirlos por otros arbitrios y procuremos renovar nuestras costumbres haciendo la labor necesaria para dignificarnos administrativamente.

Los Ediles de este paciente pueblo deben pensar seriamente en ello.

¡Que ya vá siendo hora!

OPINIONES AJENAS

LAS DOCTRINAS REGIONALISTAS

En la Fiesta cultural que se ha celebrado en la Universidad de Salamanca, pronunció un vibrante discurso el exdirector general de primera enseñanza, don Eloy Bullón.

Las hermosas y grandilocuentes declaraciones del cultísimo hombre público están llamadas á tener gran resonancia, reproduciendo nosotros á continuación unos cuantos párrafos que merecen ser conocidos,

Helos aquí:

Castilla y el Regionalismo.
—La educación nacional.

Encareció la necesidad de que cada ciudad y región de España cultive sus aptitudes y recursos propios para de ese modo contribuir todas, según sus respectivos caracteres, al engrandecimiento total de España. Cada cual debe aportar su ofrenda, la *suya*, al altar de la Patria y la de Salamanca, en armonía con sus tradiciones, consiste en engrandecer sus centros de cultura, y especialmente su Universidad gloriosa. Esto constituirá, además, una colaboración directa en el problema capital de España, que es el problema de la educación. Por tanto, al hacer obra local, hacemos obra nacional, y á medida que seamos más salmantinos, seremos más españoles.

El Estado y las Regiones.

Sólo mediante este florecimiento las energías locales y regionales podrá engrandecerse España, á la que hay que liberar del exagerado centralismo, de importación extranjera, que tiene cohibidas muchas actividades de la nación.

La misión del Estado no es destruir focos de vida, sino fomentarlos, y no le toca absorber funciones que no sean suyas, sino, por el contrario, garantizar á todos los órganos vivos del cuerpo social su normal funcionamiento.

Es verdad que corresponde al Estado dar unidad á la vida nacional; pero no la unidad simplista de la homogeneidad material propia de los seres inorgánicos, sino la unidad superior de los organismos vivos, que no es uniformidad niveladora, sino armonía.

Cuando el Estado actúa de rodillo nivelador, al cohibir las espontáneas manifestaciones de la vida local y regional oprime, y al oprimir, irrita, y al irritar, separa. Por eso, aunque parezca paradójica, es el centralismo el mayor agente de disgregación. Junta los cuerpos; pero divorcia las almas.

Lo que une á los pueblos por encima de los particularismos regionales son los ideales colectivos. ¡Ay de las naciones que no los tienen! No son naciones, sino rebaños.

La concepción centralista del Estado está ya en bancarrota hasta en Francia, país clásico de la centralización. Hoy se preocupan sus pensadores y políticos de preparar para después de la guerra una reforma orientada hacia el descentralismo.

Castilla y la centralización.

La salvación de España sólo puede estar en una vigorización de las energías dispensas y amortiguadas en el cuerpo social. Es-

tas son las que nutren al Estado; por eso un Estado que mata la vida local comete un crimen estúpido de autofagia: se devora así mismo.

Ningún lugar más á propósito para proclamar la necesidad de esta política, que yo llamaría política armónica y de realidades vivas, que la región castellano-leonesa, á la que se calumnia vilmente cuando se la presenta como encarnación del centralismo, del cual ha sido ella la primera víctima.

Castilla representa en la historia de España la unidad, pero no la uniformidad; la armonía, pero no la opresión de las regiones hermanas. Su historia particular es historia de libertad: «diganlo sus Municipios autónomos de la Edad Media, sus Cortes y el glorioso alzamiento de las Comunidades.

Algunos espíritus miopes creen ver una antítesis entre el regionalismo y la misión del Estado moderno, que necesita ser cada día más intervencionista en muchos órdenes de la actividad social. No hay, sin embargo, oposición entre ambos conceptos, sino todo lo contrario; porque una cosa son las funciones del Estado como Estado, y otras las que tiene usurpadas á Municipios, regiones y Corporaciones. Estas le embarazan para las otras, y á medida que las devuelva á sus legítimos dueños, quedará más desembarazado para las propiamente *estatistas*.

EL ESCABEL DEL SEÑOR ALBA

Al Sr. Alba se le ha hecho tarde. Su carrera política ha sido brillante y rápida, pero truncada. Cuando estaba á punto de llegar al escaño más alto y codiciado, he aquí que un cambio de los tiempos le sorprende. Lo que le sirvió para dar los primé-

ros pasos dentro de las costumbres antiguas, le resulta inútil y contraproducente en las alturas y en la política nueva. El abrirse camino á fuerza de audacias y de evoluciones fué para él cosa fácil, pero ahora eso mismo le hunde.

Él ha tenido el atrevimiento de jugar con intereses espirituales y ahora, en nombre de estos mismos ideales, la opinión le condena. Él ha querido hacer servir de plataforma para su encumbramiento la cultura, pero de golpe el escabel le falla y delata la futilidad del que se las tiraba de renovador.

* * *

Con él podríamos decir que la anarquía de moda había llegado al poder. Hacer cuestión de gabinete un aumento de sueldo á una determinada clase de funcionarios, aunque sea una de las más respetables y necesarias, es algo más que faltar al compromiso de honor que liga á los actuales Ministros, es continuar el capítulo de imposiciones de los funcionarios del Estado que este no puede decorosamente aceptar.

El Sr. Alba se convierte en «cabecilla». Recibe telegramas de adhesión, visitas y felicitaciones, estimula ambiciones, despierta esperanzas, prepara inquietudes y protestas. Solo le faltaba ponerse al frente de una huelga de Maestros. Pero gracias que sus subordinados discurren por él y le ahorrarán el fracaso de que un político que levanta el banderín de la cultura presida una huelga cultural.

Pero la consecuencia que se saca de sus incorrecciones es fatal para él: NO TIENE AUTORIDAD PARA PRESIDIR UN GOBIERNO EL HOMBRE QUE, SIENDO MINISTRO, PRETENDE IMPONÉRSELE EN NOMBRE Y PROVECHO DE SUS SUBORDINADOS.

* * *

Además hay que ver si el aumento de sueldos, aunque sea el de los Maestros, es una verdadera acción de cultura. Nosotros no somos de los que tildamos despectivamente de obra benéfica el aumentar el sueldo de los funcionarios que se lo merecen, pero tampoco nos atreveríamos, como hacen los Albistas, á presentarlo como una iniciativa estudiada, profunda y luminosa de restauración cultural.

* * *

Y todo, no para levantar una

bandera, sino para hacer revolotear convulsivamente un banderín.

El Sr. Alba tiene el prurito de la especialización, casi de la singularización política. Con su encendida ufanía se convierte en nuevo *chantecler*. Pero ¡ay! en ninguna parte del mundo—ni en los cerebros de la vieja política á la cual pertenece aún el señor Alba—es cosa admisible hacer programa de partido de opinión, ó credo político, simplemente de un aumento de sueldo de determinados funcionarios.

Esta ilusión le acaba de condenar. La vanidad obseca y á pesar de su inocencia los hombres se burlan de ella y la castigan sin piedad.

DE UTILIDAD PÚBLICA

INSTRUCCIONES

Para combatir la gripe

La gripe es enfermedad conocida de remotos tiempos, aunque bajo distintas denominaciones.

Es epidémica, contagiosa, microbiana, que se localiza de preferencia en el aparato respiratorio, aún cuando puede atacar otros órganos.

Son sus causas determinantes, cuando menos en apariencia, enfriamientos más ó menos intensos, y sus complicaciones, leves ó graves, según el punto de residencia del mal, pudiendo dar lugar á fenómenos variadísimos.

Ataca de preferencia á las personas débiles y fija su residencia en los órganos ya castigados: por esta razón, los tuberculosos en primer término, los catarrosos, los enfermos del corazón, los diabéticos y todos los que padecen algún proceso crónico de entraña noble, son sus víctimas.

Conviene, por lo tanto, que los que se encuentren en estas condiciones redoblen sus cuidados de defensa higiénica, para evitar contraer la enfermedad, y acudan á un razonable plan terapéutico en cuanto noten los primeros síntomas.

La enfermedad se propaga por contagio directo, sobre todo viviendo en atmósferas confinadas donde haya enfermos.

No se propaga por la vía hídrica.

Es debida al bacilo de Pfeiffer.

Se transmite en algunos casos del hombre á los animales y de los animales al hombre, aunque variando su intensidad, según el terreno en que germina.

Va acompañada de dolores muy variados en todo el cuerpo y de una intensa postración, que persiste durante mucho tiempo, aún en casos relativamente leves.

La proporción de los atacados en casos de epidemia no baja de un 40 á un 50 por 100.

Se inicia por dolores de cabeza y en distintas partes del cuerpo,

lumbago, escalofríos hormigueos, pruritos, náuseas, vómitos biliosos, algunas veces sudores copiosos y disminución de orina.

La única profilaxis es la higiénica, colectiva y personal.

Procurar entonar moralmente á los enfermos, recomendándoles principalmente la profilaxis higiénica de los órganos que más delicados tengan, según sean catarrosos, cardiacos, diabéticos, etc.

Atender con más cuidado que de ordinario á la asepsia y limpieza de la cavidad bucal y fosas nasales.

Cuidar del normal funcionamiento del aparato gástrico intestinal.

Recomendar los paseos al aire libre y la vida en atmósferas puras que no sean confinadas.

Evitar el contacto de los enfermos y de los objetos de su pertenencia.

Desinfectar sus ropas de uso y cama y renovar prudentemente el aire de las habitaciones en que se encuentran.

Lo más importante en tiempo de epidemias gripales es cuidar con todo esmero cualquier indisposición, sobre todo de carácter catarral, por leve que sea, como si se tratase de una enfermedad grave, y buscar la pronta reacción del organismo en caso de enfriamientos bruscos.

Hay que dejar al buen criterio del médico el tratamiento especial de cada caso, pues no existe un verdadero específico para que la gripe, aún cuando preste en la generalidad de los casos recomendables servicios la quinina, principalmente como tónico, y puedan ser de gran utilidad el salicilato de sosa, la aspirina y otros muchos, según las indicaciones de cada caso. *Doctor J. Call.*

AMB LA NOSTRA PARLA

Idees que devém propagar

El chulapisme es una vergonya. La Lotería nacional una inmoralitat.

Les corregudes de bous un crim.

Quizás siguen estes les tres causes principals del atrás d' Espanya...

* * *

No ya llengües fines i llengües ordinaries; lo que ya son persones fines i persones ordinaries.

En memoria i per respecte á nostres avantpassats treballlem per la cultura i parlem en valenciá.

* * *

S' a de ser tolerants en cuestions d' idees, i enemics declarats del jocs d' atzar.

Els jocs fan mal genit, fugen les ganes de treballar i arruinen moltes cases.

* * *

Els valencians may han segut cursis; á cada cosa l' han donat el seu verdader nom.

Pera sostindre nostra manera de ser devém parlar la llengua propia i practicar nostres bones tradicions.

* * *

Els vicis tots, fomenten la vagancia, perjudiquen la salut y son la causa de molts suicidits, robos, baralles y desavinenses.

Per amor, per caritat als nostres dones y fillets no sigám visiosos.

* * *

El que se ven el parlar, se ven l' ánima.

MINIM.

Ante la sepultura de mi madre

I

Absorto y descubierto respetuosamente contemplo á mi llegada la humilde sepultura de mi madre adorada. En una cruz granítica grabado está su nombre, su nombre que fué un día cual dulce melodía de un canto celestial...

Carifosa una mata de verde ramaje, esparce cuidadosa sobre la santa tierra su manto de esmeralda, y es lugar sagrado, y esta tierra es santa por dormir en sus brazos eternamente el sueño de los justos, los restos de mi madre santa...

II

Al pensar en mi madre evoco los recuerdos de plácida niñez, mi madre que era un día, mi mayor alegría, por obra del adverso que fiero se complacía en arrojar abrojos de flores encontró el puro azul del cielo de mi dicha cobarde, lo empañó. Y partí con el alma llena de pesares, un día perdida la esperanza, perdida la alegría hacia lejanas tierras mis pasos dirigí llorando mi desgracia errante caminé y en el silencio agosto de noche solitaria, turbando mi reposo, una voz escuché; su acento misterioso puso en mi sangre hielo, pues dijo que mi madre herida mortalmente por brusca enfermedad, de pena se moría:

Corrimos presurosos á su lado seis hijos que ausentes nos hallábamos, mas al llegar, su cuerpo, estaba yerto, su cuerpo estaba rígido, murió sin poder vernos, murió sin poder darnos ni un beso ni un adiós...

Aún resuena en mis oídos con tético acento el golpe fúnebre y seco que al caer los guijarros y chocar con el féretro produjéronme entonces un ma—este eterno y que llevo constante en el cerebro el golpe seco y rudo del guijarro maldito que al caer sobre el féretro resonó en mis oídos con funerales ecos...

III

Me ahogo en este ambiente de tristezas do solo queda el inmortal recuerdo de seres que quisimos con locura y que el encanto de nosotros fueron. Todos en fin que fueron la alegría de nuestro hogar santificado, excelso, dechado de honradez sin mancha alguna.

Me ahogo en este ambiente de recuerdos y tristezas sin fin, Quiero que el aire mis sienas acaricie; que el recuerdo de tantas alegrías que pasaron devuelvan á mi espíritu el consuelo.

¡Adiós mansión inolvidable! aquí se acababan

las pompas vanas de este valle incierto
 ¿De qué sirven los odios engendrados
 al calor de impurezas y de celos?
 ¿De qué sirve el orgullo, la soberbia,
 la vana presunción de ser tan fieros?
 Olvida, corazón, rencores y odios
 é inclínate a sembrar el bien que es
 (bello.

Lejos ya de la mansión que un día
 tendrán que reposar un día nuestros
 (cuerpos,
 contemplo con amor la sierra, el cam-
 la larga caravana de labriegos (po,
 que tras duro luchar con esta tierra
 regresan resignados y contentos
 á buscar el hogar santificado
 do tienen el amor y su esperanza pues-
 (to.

JOAQUÍN ALFONSO MÁS.
 Crevillente y Octubre 1918.

PRO-CARIDAD

La epidemia reinante, esa enfer-
 medad que está produciendo tantas
 víctimas en todas partes, retiene
 en el lecho del dolor á cientos de
 enfermos y por desgracia lleva el
 llanto y el llanto á alguno de los ho-
 gares de este infortunado pueblo.

En tales circunstancias, los hom-
 bres de Crevillente de nobles y ge-
 nerosos sentimientos, han iniciado
 una SUSCRIPCIÓN de carácter lo-
 cal encaminada á auxiliar con pan
 al necesitado y con ropa al desnudo,
 habiendo nombrado una Comi-
 sión para reunir fondos compuesta
 de los señores don Hermenegildo
 Valdés Davó, D. Antonio Polo Can-
 dela, D. Juan Pedro Candela Mora,
 D. Augusto Más Quesada, don José
 Galvañ García, don Cayetano Polo
 Penalva y D. Ignacio Soriano Li-
 morte.

Por nuestra parte, con la voz
 amorosa de la caridad que es axio-
 ma moral de irresistibles conse-
 cuencias y sobre todo expresión
 sublime de la voluntad de Dios, so-
 licitamos á nuestros lectores que
 acudan á la SUSCRIPCIÓN en la
 medida de sus fuerzas dirigiéndose
 al Depositario de la nombrada Co-
 misión, el fabricante de esta plaza,
 D. Augusto Más Quesada.

A esta obra que puede ser leniti-
 vo de muy agudos dolores y con-
 suelo de muy hondas desventuras,
 llamamos también á todos nuestros
 paisanos que habitan fuera de la
 localidad, pues, se hace preciso que
 la caridad de todos los que puedan
 ejercerla, llegue al corazón de nues-
 tro pueblo.

En esta seguridad, no desconfia-
 mos del éxito, y he aquí la primer

LISTA DE SUSCRIPCIÓN

	Pesetas
Ayuntamiento.	500
D. Juan P. Candela Mora.	200
D. Antonio Polo Candela.	100
D. José Aznar Quesada.	100
D. Hermenegildo Valdés Davó.	50
D. Antonio Candela Aznar.	50
D. Andrés Más Adsuar.	25
D. Francisco García Carreres.	50
D. Ignacio Soriano Limorte.	25
Suma y sigue.	1100

	Pesetas
Suma anterior.	1100
D. Augusto Más Quesada.	100
D. José Galvañ García.	100
D. Cayetano Polo Penalva.	100
D. José Pérez Mendiola.	10
D. Fernando Soler Casadevall.	6
D. Manuel Galvañ Pastor.	50
Popular Eléctrica y San José.	250
Sra. Viuda de Salvador Más.	50
D. Alfredo Más Quesada.	50
D. Antonio Candela Magro.	25
D. Manuell Guill Pérez.	25
D. Manuel Villalva Galvañ.	150
D. José Candela Adsuar.	20
Sres. Manuel Magro y Hermanos	100
D. Manuel Ramos Más.	25
D. Francisco Espinosa Carreres.	10
D. Pedro Espinosa Candela.	100
D. Vicente Pérez Ferrández.	5
D. Vicente Magro Candela.	100
D. Ramón Más Espinosa.	100
D. Antonio Espinosa Carreres.	10
D. Vicente Sánchez Davó.	25
D. Salvador Penalva Davó.	25
D. José Lledó Monera.	20
Comunidad de Labradores.	200
D. José Martínez Más.	25
D. Francisco Pomares Maciá.	10
Sres. J. Candela y Lledó S. en C.	50
D.ª María Furió Quesada.	50
D. Manuel Espinosa Candela.	15
D. Francisco Guillén Millá.	20
D. Pascual Más Más.	100
Sociedad San José y María.	150
D. Carlos Lledó Pérez.	20
D.ª Teresa Pérez Más.	2
D. Francisco Candela Penalva.	2
D. José Martínez Penalva.	50
D.ª María Más Magro.	25
D. Juan Castrillo y Santos.	100
D.ª Inés Alfonso Más.	50
D. José Magro Candela.	100
D. Salvador Lledó Jordá.	10
D. Manuel Herraiz Ramón.	12
D.ª María Polo Penalva.	20
D. Evaristo Lledó Jordá.	30
D. Calixto Rico Mora.	20
D. Antonio Alfonso Adsuar.	100
D. Manuel Más Quesada.	125
D. José Aznar Gómis.	25
D. Manuel Martínez Lledó.	25
D. José Guilabert Asencio.	25
D. Francisco Lledó Quesada.	25
Sociedad Fuente Antigua.	500
D. Francisco Gallardo Gallardo.	100
Varios amigos.	250
D. Manuel Martínez Penalva.	25
D. Manuel Pascual Serna.	10
D. José Candela Adsuar.	100
D. Ricardo Navarro Maciá.	2
D. José Más Candela.	50
D.ª Aurora Juan Lledó.	25
D. Tomás Lledó Más.	5
D. Salvador Quesada Armas.	10
D. Salvador Lledó Más.	10
Suma y sigue.	5029

¡HACED BIEN!

Mal temible y más fiero
 que cualquier guerra
 es la gripe traidora
 que vidas siega;
 no á cañonazos
 sino siempre en silencio
 sola y callando.

Todo son ayes tristes
 llantos y penas
 lo que siembra en los pueblos

esta epidemia;
 que es fiero azote
 que maltrata y castiga
 las vidas jóvenes.

La caridad tan solo
 hija del cielo,
 puede dar á los pobres
 gratos consuelos.
 Sed generosos
 y dad alivio al triste
 y menesteroso.

LÓPEZ.

NOTICIAS

El próximo domingo 27 del co-
 rriente, contraerá matrimonio en
 Talavera de la Reina, la simpática
 señorita Virtudes Ruiz, con don
 Ubaldo Más Guilabert, hijo del in-
 dustrial de aquella plaza D. Vicen-
 te Más Oliver.

De sus posesiones de Onil, ha
 regresado á esta población D. Julio
 Gallardo Más.

Para Madrid salió la semana pa-
 sada con su distinguida familia,
 D. Joaquín Alfonso Más, Corres-
 ponsal nuestro en la Corte.

Después de haber pasado unos
 días con nosotros, han regresado
 á Murcia don Manuel Martínez y
 D. José Fuster.

Para el día 27 del mes de la fecha
 y á las tres de la tarde, está anun-
 ciada la subasta para el arriendo
 del Teatro Chapí durante cuatro
 años, cuyo acto se llevará á efecto
 en Junta General.

Tipo de arriendo y condiciones se
 encuentran de manifiesto en la Se-
 cretaría del expresado Teatro.

Como se presumía, los efectos de
 la gripe siguen sintiéndose de una
 manera alarmante, siendo muchos
 los atacados y bastantes las defun-
 ciones que esta enfermedad pro-
 duce.

Los médicos de la población con
 una voluntad digna mil veces de
 alabanzas, se desviven para aten-
 der á tanto enfermo, haciendo ver-
 daderos sacrificios por conseguirlo,
 lo que resulta imposible dado el
 número de atacados por la epide-
 mia que nos invade.

Hacemos votos para que esta si-
 tuación angustiosa no se prolongue,
 pues aunque la prensa en ge-
 neral apenas se ocupa del estado
 sanitario de nuestro pueblo, senti-
 mos tener que repetir, que reviste
 tanta gravedad como en los demás
 sitios de España de que tanto viene
 hablándose.

Ha fallecido en Barcelona, vícti-
 ma de rápida enfermedad, la seño-
 rita Vallet Más, hija de D. Federico
 Vallet y de D.ª Pepita Mas, paisana
 nuestra.

Reciban los padres y familia,
 nuestro más sentido pésame.

Nos dirigimos de nuevo al señor
 Alcalde para que no eche en olvido
 el ruego que por mediación nues-
 tra y en el número anterior le di-
 rigian algunos tejedores de corde-
 lillo, respecto al precio á que viene
 pagándose de tejer por algunos fa-
 bricantes dicho género.

Así mismo dicha Autoridad de-
 bería dar las órdenes necesarias
 para averiguar si fué cierta ó nó,
 la denuncia que se nos hizo ante-
 riormente sobre lo de la venta de
 carne de cabra en lugar de la de
 oveja sin el correspondiente carte-
 lito anunciándolo.

Nuestra primera Autoridad Mu-
 nicipal, haciéndose eco de nuestra
 queja sobre el estancamiento de
 aguas que se producian en el puen-
 te que une el barrio del Matadero
 con la carretera de Murcia, ha he-
 cho desaparecer el hoyo, causa de
 la retención de aguas que tanto pe-
 ligro suponía para la salud pública.

Se nota cierto disgusto entre mu-
 chos socios de nuestro primer Cen-
 tro de Recreo, con motivo de lo
 muy descuidada que tiene su Junta
 Directiva la cuestión de señalar la
 cantidad en que ha de suscribirse
 dicha Sociedad á la Suscripción
 pública á favor de los enfermos
 pobres.

Tenemos el gusto de anunciar á
 nuestros lectores, que deseando co-
 rresponder á los continuos reque-
 rimientos que constantemente nos
 dirigen muchos suscriptores, de
 que transformemos nuestro perió-
 dico en semanal, prometemos es-
 tudiar tal reforma que llevaremos
 á la práctica en cuanto las circuns-
 tancias sean favorables.

Advertimos á nuestros abona-
 dos que sean de fuera de la lo-
 calidad, ó no residen en Madrid,
 Barcelona ó Alicante, y que aún
 se hallen en descubierto, que de
 no mandar su importe (pesetas
 0'60) inmediatamente, se les
 considerará como dados de baja
 desde el presente número.

Hijo de M. Más Candela

Fábrica de hilos torcidos y trenzados de Cañamo, Pita, Abacá, Sisal y fibras similares

CON PATENTES NÚMEROS 55.205 Y 61.275

CREVILLENTE (Alicante)

ALFOMBRERA CREVILLENTINA

Fábrica de alfombras de terciopelo ruso y rizo relleno

J. Candela y Lledó (S. en C.)

CREVILLENTE

Francisco Espinosa

CREVILLENTE

MANUFACTURAS DE CAÑAMOS Y ESPARTOS

Hilados y Cordeles de cañamo

AUGUSTO MÁS

CREVILLENTE

Fábrica de alfombras TAPIRREPS y Esteras de pita coco, yute y esparto

Carpetas y Limpiabarros

Espartos elaborados

ZAPATERIA

— DE —

LILLO Y C.ª

ELEGANCIA * SOLIDEZ * ECONOMÍA

Castaños, 61.—ALICANTE

Pósito, 6.—CREVILLENTE

LA VIRGEN DEL REMEDIO

Fábrica de alfombras de yute y Esteras de todas clases Limpiabarros de coco y sogá

Esportines para la elaboración de aceites

Depósito de artículos para la fabricación de alpargatas

Francisco Magro Candela

CREVILLENTE

TALLERES DE CONSTRUCCIÓN, FUNDICIÓN Y REPARACIONES

COMPRA Y VENTA DE MAQUINARIA, HIERROS Y OTROS METALES SEMINUEVOS

— DE —

DOSITEO CLIMENT

DESPACHO: Travesía Daoiz, 11 • TALLER: Rincón de Daoiz
Teléfono 142

ELCHE (Alicante)

Representante en Crevillente: JOAQUIN MÁS ALFONSO

FÁBRICA DE ALPARGATAS Y ZAPATILLAS DE TODAS CLASES

Especialidad en cangrejos y tarraseñas

— DE —

FRANCISCO GARCÍA

Reina Victoria, 6, 10 y 12

CREVILLENTE

Viuda de Salvador Más

CREVILLENTE

Fábrica de alfombras de yute, Esteras y Limpiabarros
Exportación de espartos blanqueados

Cortinas de pita con patente 48.795

Manuel Guill

Sucesor de Vincente Sánchez

COMERCIO DE TEJIDOS
LANAS, PAÑOS Y SEDAS

Paseo de Alfonso XIII

CREVILLENTE

ALMACEN DE ALFOMBRAS, ESTERAS Y PERSIANAS

ESPECIALIDAD EN PERSIANAS Ó TRANSPARENTES FANTASÍA
CARPETAS DE COCO, ESPARTO, YUTE Y PITA
LIMPIABARROS DE COCO Y ESPARTO
CORTINAS ORIENTALES DE BAMBÚ, ETC., ETC. ETC.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

JOSÉ LLEDÓ MÁS

Petritxól, 15 — BARCELONA

ANTIGUA CASA ITIER (ALICANTE)

ALTAS NOVEDADES EN SEDAS

EXTENSO MUESTRARIO EN TODA CLASE DE GÉNEROS

—(Ventas al contado y á 90 días fecha)—

Para ventas y toda clase de encargos, dirigirse á

TRINIDAD MÁS PASCUAL

REINA VICTORIA, N.º 20

CREVILLENTE

LA CATALANA

Fábrica de Gorras

— DE —

FERNANDO SOLER

Gran surtido en Sombreros de pelo, lana y paja. Novedad en Corbatas, Boinas y Perfumería. Bonito surtido de Paraguas, Sombrillas y Parasoles. Especialidad en camisas para caballeros.

San-Sebastián, 3 — CREVILLENTE

LA INDUSTRIAL ALPARGATERA

ESPECIALIDAD EN CAZADORAS DE CAÑAMO

Gabino Varez Barceló

Sucesor de Enrique Martínez

CREVILLENTE

A. CANDELA AZNAR

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras y Esteras

DE TODAS CLASES

Pleitas y Exportación de espartos

Especialidad en Limpiabarros